

A 66

XVIII^{ème} CONFÉRENCE INTERNATIONALE DE LA CROIX ROUGE

RAPPORT RÉSUMÉ DE LA CROIX ROUGE BRÉSILIENNE

* * *

I - INTRODUCTION -

Aux vèpres de la réalisation de la XVIII^{ème} Conférence Internationale de la Croix Rouge, à la belle ville de Toronto, de ce pays frère - le Canada, la Croix Rouge Brésilienne a l'honneur et le plaisir d'accomplir l'une des dispositions du Règlement de la dite réunion, si importante au Monde de la Croix Rouge, présentant son Rapport résumé.

II - PRINCIPALES DONNÉES SUR L'ORGANISATION DE LA SOCIÉTÉ

a) date de fondation - 5 décembre 1908

b) nombre de membres du Comité Central et mode d'élection - 1 Président, 4 Vice-Présidents, 1 Secrétaire Général, 5 Secrétaires (Relations Extérieures, Education et Culture, Services Sociaux, Filiales, Croix Rouge de la Jeunesse) et 2 Trésoriers - 13 membres, et un Conseil Directeur avec 25 membres - tous élus, par vote secret, de 3 en 3 ans, à octobre ou novembre, pour un mandat qui commence le 1^{er} janvier suivant.

c) Ministère ou autorité gouvernementale statuant éventuellement sur l'activité de la Croix Rouge.

Il n'y a point de dépendance de la Croix Rouge Brésilienne envers quelque Ministère ou autorité gouvernementale qui ce soit. Cependant, elle maintient des relations avec tous les Ministères, principalement avec ceux des Relations Extérieures, Education et Santé, Guerre, Justice et Travail, ainsi que la Préfecture du District Fédéral.

d) Nombre des collaborateurs, rétribués et bénévoles.

Sont rétribués, c'est à dire, reçoivent une petite verbe de représentation, le Président, le Secrétaire Général, les Secrétaires de l'Organe Central, le Trésorier en exercice, la Directrice de l'Ecole et quelques chefs de Clinique et assistants des Hôpitaux.

Le personnel administratif a des appointements, toujours réduits, et le personnel subalterne se trouve encadré dans le salaire minimum de 1.200 cruzeiros mensuels. La plus grande rémunération n'atteint guère les 3.000 cruzeiros.

Aux Filiales c'est la même chose, et peut être sur une échelle moindre. Le nombre de bénévoles, qui ne reçoivent rien, est notablement prépondérant, de façon que l'on peut dire considérable le contingent de volontaires de la Croix Rouge Brésilienne.

e) Nombre des divisions, sections ou délégations locales.

Un Comité Central (Organe Central) e 102 Filiales (comités régionaux et locaux) un a chaque capital d'Etat et un à plusieurs Municipales. Il y en a, pourtant, beaucoup qui

IMPRIMÉ AU BRÉSIL

sont réduits à de simples "postes de Croix Rouge". Les filiales plus importantes sont celles de São Paulo, Belo Horizonte (Minas Gerais), Porto Alegre, Paraná, Bahia, et Recife (Pernambuco).

f) Titre, charges et fonctions du Directeur effectif.

Président de la Croix Rouge Brésilienne. A ce moment, c'est le Sénateur Fédéral Vivaldo Palma Lima Filho, médecin orthopédiste de renommée dans le pays et qui a exercé depuis 23 ans plusieurs charges dans l'Institution - Médecin interne, Directeur du Service d'Orthopédie, Directeur de l'Hôpital, Trésorier et Vice-Président de la Croix Rouge Brésilienne.

III - RECRUTEMENT ET FINANCEMENT

a) Conditions d'admission des membres.

Proposition, par un Sociétaire apte, portée à une commission de syndication et approuvée par le Directoire (Comité de Direction), en session. Les membres doivent être brésiliens nés ou naturalisés, en pleine jouissance des droits civils; - certaines personnalités juridiques peuvent aussi être membres, avec droit de vote.

b) Nombre des membres.

A-peu-près 10.000 dans tout le pays.

c) Mode de financement.

Annuités de 100 cruzeiros des membres Contribuants - Dons - Fêtes en bénéfice - Campagnes de fonds - semaines de Croix Rouge - Subventions du Gouvernement, qui sont encore trop petites (à peu près 125.000 cruzeiros des gouvernements fédéral et municipal) - Prestation de services hospitaliers.

d) Fréquence des éventuelles campagnes d'appel de fonds.

Chaque fois qu'une catastrophe ou une calamité publique survient, l'âme du peuple, éveillée, reçoit facilement l'appel de la Croix Rouge, que ce soit un fait survenu au pays ou à l'étranger. Cependant, s'il n'y a pas une circonstance pareille, le besoin de venir en aide de la Croix Rouge n'est pas encore si bien compris comme il serait souhaitable.

Les semaines de Croix Rouge obtiennent, d'ailleurs, un succès souvent appréciable.

IV - ASSISTANCE AUX FORCES ARMÉES ET AUX ANCIENS COMBATTANTS

a) dans le pays - Nous rendons des services à nos hôpitaux, aux militaires brésiliens, en leur accordant des diminutions de prix préétablies.

La Croix Rouge Brésilienne organise toujours des postes de secours lors des parades, d'accord avec les autorités militaires.

b) à l'étranger - Nos infirmières ont eu une belle activité sur les champs de bataille italiens, à la deuxième grande guerre, faisant part de la Force Expéditionnaire Brésilienne (F.E.B.) et elles ont aussi rendu de bons services au Brésil.

V - PROGRAMMES ACTUELS DANS LE PAYS ET À L'ÉTRANGER

a) Actions de secours:

i) Nationales (lors des catastrophes, défense civile, etc.)

Nous avons été présents lors des inondations de l'Amazonas, Alagoas e Zona da Mata (Minas Gerais) et, dernièrement, à Santos Dumont, au même Etat, y envoyant du personnel (médecins et infirmières) et du matériel sanitaire, des abris, des vêtements et des vivres.

ii) Internationales - Le Paraguay, la Bolivie, l'Equateur ont reçu des secours de la Croix Rouge Brésilienne, avec du personnel et du matériel, quand la guerre civile éclata au premier et lors des graves tremblements de terre aux autres.

Il y a environ 2 mois la Bolivie, ayant beaucoup souffert en conséquence d'un mouvement révolutionnaire, a reçu un avion contenant du matériel de pansement en grande quantité, des antibiotiques et d'autres médicaments et aussi un médecin de notre principal Hôpital, son Directeur lui même.

Nos représentants ont été décorés avec les insignes des Croix Rouges de ces pays qui sont nos bons frères.

b) Services d'hygiène - Aux hôpitaux, crèches, cantines de l'enfant pauvre, dans la Capitale du Pays et dans les Filiales des Etats, il y a de bons services de cette nature.

c) Services d'Infirmières - Nous avons la Section centrale d'Infirmières, dont les professionnelles sont formées à l'Ecole d'Infirmières de la Capitale de la République, aujourd'hui officialisée par Décret du Gouvernement et d'où sortent chaque année des Infirmières, des Auxiliaires d'Infirmières et des Samaritaines. Au temps de guerre l'Ecole a formé plus de 3.000 volontaires Secouristes, en des cours rapides d'urgence. Deux de nos infirmières ont déjà reçu la "Medaille Florence Nightingale".

d) Services d'Assistance Sociale - Nous avons un service pour des immigrants, réfugiés et desajustés de guerre, réalisé par des Comités de Secours, qui attend de nombreux étrangers. Vient d'être crée l'Assistance Juridique Internationale comme une des Sections de la Croix Rouge Brésilienne.

En coopération avec la "Légion Brésilienne d'Assistance" et la "Radio Nationale", nous avons maintenu un programme d'assistance sociale et de secours, intitulé "Nous ne sommes pas seuls", avec d'excellents résultats.

e) Croix Rouge de Jeunesse - A la Capitale de la République nous sommes déjà parvenus à établir un bon commencement de ce splendide mouvement, dans quelques établissements d'enseignement primaire et secondaire, et nous avons déjà réalisé quelque chose de concret, comme des cours d'hygiène et de premiers secours faits par notre Secrétaire qui dirige la Section de Jeunesse, la réalisation d'expositions d'albums et de travaux de dessin.

Nous avons réalisé quelque chose pour la VI^e Conférence Interamericaine, à la ville de Mexico, dans ce particulier, et nous avons l'intention d'envoyer des travaux d'élèves à Toronto, lors de la XVIII^e Conférence Internationale.

Il y a, pourtant, beaucoup à faire encore, surtout aux Fi -

liales.

- f) Services d'information et de publicité - Avec l'aide de nos Secrétaires pour l'Education et Culture et pour les Services Sociaux, nous avons toujours fait une bonne divulgation de nos activités, et nos communiqués à la presse sont, de chaque jour et ils sont toujours bien reçus par les périodiques et par les stations de radio, dont la collaboration avec la Croix Rouge Brésilienne a toujours été très efficace et très gentille.

Aux jours de fête de notre Institution, comme le 8 mai, le Jour International de la Croix Rouge, jour d'Henri Dunant, le 12 mai, fête de Florence Nightingale, le 20 mai, jour de l'Infirmière Brésilienne, représentée par Ana Nery, nous avons toujours eu le meilleur accueil aux journaux et à la radio.

La "Revue de la Croix Rouge Brésilienne" seconde efficacement nos services de publicité, moyennant la publication régulière de ses numéros, que nous envoyons ponctuellement aux Organes Internationaux de l'Institution et aux Sociétés Soeurs et aussi à de nombreuses organisations, institutions et particuliers.

VI - CONCLUSION

Résumées au maximum, pour accomplir les indications du bureau de la Conférence, se trouvent ici les activités de la Croix Rouge Brésilienne, qui encore une fois vient collaborer sincèrement à une Conférence Internationale.

Que les résultats en soient fructueux, pour le bien du progrès, de la gloire et du prestige de la CROIX ROUGE au MONDE!

* * *